

no con mucha reserva, y solamente, quando el parto por las vias naturales es moralmente imposible, veamos en que casos se debe ejecutar: aqui es necesario sumo cuidado para no destruir el Abol al querer coger el fruto: es necesario valerse para ella de Cirujanos hábiles, y no de hombres inexpertos; y examinar con la mas escrupulosa atencion, si el fetus está muerto, ó si vive; pues si está muerto en el utero (como es regular) no se debe practicar la operacion, pues debe extraerse (no habiendo obstaculo alguno) con los instrumentos mas adecuados de la Cirujia. Si el niño muerto estuviese en la Tuba, en el ovario; ó en el vientre, se debe hacer la operacion para impedir que se corrompa el cadaver, lo que haria perecer à la Madre, pero si el fetus está vivo, es menester mucho mas cuidado, y distinguir los casos en que se debe practicar, por lo que se demuestran los siguientes. *Se continuará en el siguiente.*

REGIMEN DE LA GENTE DE MAR

EL anti-escorbuto mas excelente, que en el día se conoce, es el Sur-crut, esto es coles agrias, ó en salmuera. En efecto al uso que acaba de hacer de él el Equipaje de Mr. de la Peyreuse, se atribuye el aver logrado llegar á la Isla de la Concepcion, sin aver tenido ni un solo enfermo, en tan dilatada navegacion. El merito de tan precioso descubrimiento, se debe sin duda alguna, por mas que digan los Ingleses, á Mr. Poissonier Desperieres Medico Frances, que extendiendo sus investigaciones sobre las enfermedades de la gente de mar, hasta perfeccionar el regimen, que les convenia para evitar toda especie de escorbuto en los largos viajes, havia ya indicado desde el año de 1756. la necesidad de este regi-

23
gimen vegetal, para la salud de los Marineros, y despues demostró esta verdad importante en muchas memorias, y en particular en su apreciable tratado de las enfermedades de la gente de mar, obra utilissima, y recomendable, que ya tiempo há es conocida en España por los Oficiales, y Cirujanos de su Real Armada. Los principios de esta obra guiaron tambien al Capitan Cook en sus largas, y penosas Navegaciones (se dice en el Correo general de Europa) haciendole conservar todo su equipaje en un viaje de tres años, cuyo servicio recompensó su Nación, mandandole acañar una Medalla. Mr. Pringle (prosigue) famoso Medico Ingles, cuyas ideas eran quasi identicas á las de Mr. Poissonier, quiso atribuir á su Patria el honor de un descubrimiento igualmente interesante para todas las naciones; pero el Medico Frances acaba de reclamar sus derechos en una memoria, en que prueba que este descubrimiento es el fruto de sus experiencias, é investigaciones.

El amor á la verdad nos impone la obligacion de advertirlo como tambien que el año de 1750. dió á luz Mr. Lind Doctor en Medicina, y miembro del Colegio Real de Elinburg otro tratado intitulado *Essai sur les Moyens les plus propres á conserver la Santé des gens de Mer* en el que tambien se quiere atribuir este descubrimiento, y cuyo libro no es raro tampoco en España entre los Oficiales, y Cirujanos de la Marina.

INSECTOLOGIA.

LA generacion de la Pulga há excitado la sagacidad del Naturalista Ingles Jacinto Ceston. Las resultas de sus observaciones las consideramos interesantes. Las Pulgas (dice este observador) deponen sus huevos, ó liendres sobre